

## Parlamentarischer Vorstoss

wird durch System eingesetzt

---

|                       |  |
|-----------------------|--|
| Geschäftstyp:         | Postulat   |
| Titel:                | <b>Schottergärten I: Workshops als Sensibilisierungsmassnahme</b>                                  |
| Urheber/in:           | Miriam Locher  |
| Zuständig:            | Sprecher/in bei Fraktionsvorstoss, Kommissionspräsidium bei Kommissionsvorstoss, sonst leer lassen |
| Mitunterzeichnet von: | Wird durch LKA ergänzt   |
| Eingereicht am:       | 5. November 2020   |
| Dringlichkeit:        | —  |

---

Schottergärten sind eine Form der Umgebungsgestaltung die hauptsächlich aus Schottersteinen in verschiedenen Grössen bestehen. Diese lassen nicht nur kaum ein Aufkommen von Pflanzen zu, um einen Unkrautwuchs zu verhindern, wird auch der darunterliegende Humus abgetragen und der Boden mit einem Vlies oder einer Plastikfolie versiegelt. Schottergärten sind somit kaum belebt. Durch die Versiegelung entsteht zusätzliches Abwasser und durch die Steine wird das Mikroklima beeinflusst und Hitze generiert.

Bei privaten LiegenschaftsbesitzerInnen, die ihre Umgebungsgestaltung selber übernehmen, sind die Schottergärten gleichwohl immer noch sehr beliebt. Und dies obwohl die negativen Auswirkungen dieser Form der Gartengestaltung unbestritten sind. Eine Sensibilisierung der Bevölkerung scheint nach wie vor dringend notwendig. Immer mehr Gemeinden haben den Handlungsbedarf erkannt und ergreifen Massnahmen gegen Schottergärten. Es ist aber nicht nur Sache der Gemeinden, auch der Kanton spielt in der Förderung der Biodiversität eine Rolle. Baselland könnte deshalb dem Beispiel anderer Kantone folgen und Massnahmen ergreifen, um GrundbesitzerInnen zu sensibilisieren und eine biodiverse, nachhaltige Aussenraumgestaltung zu gewährleisten. Dabei gibt es auch die Möglichkeit niederschwellig und nicht regulatorische Massnahmen zu prüfen.

**Der Regierungsrat wird gebeten zu prüfen und zu berichten, in welcher Form sich Workshops (Beispielsweise mit dem GärtnerInnen- Meisterverband und dem Ebenrain Zentrum) durchführen lassen, um Gärtnerinnen und Gärtner hinsichtlich der Thematik der Schottergärten zu sensibilisieren. Eine Ausweitung auf weitere Interessensgruppen wie AkteurInnen aus den Gemeinden und auf Private soll dabei mit in die Planung einfliessen können.**

---

Liestal, Klicken Sie hier, um ein Datum einzugeben.

Unterschrift:

Einreichen der persönlichen Vorstösse:

- Ein Vorstoss gilt als eingereicht, wenn er datiert und handschriftlich unterzeichnet in Papierform abgegeben wird (bis 15 Min. nach dem Beginn der Landratssitzung). -
  - Bitte schicken Sie den Vorstoss zudem als Word-Datei per E-Mail an [landeskanzlei@bl.ch](mailto:landeskanzlei@bl.ch)
-